

Confederación Nacional del Trabajo de España

Reuniones con el delegado, realizadas en sucesivas fechas en conversaciones con la Alianza, designada ésta a Movimiento Libertario Español, conversaciones preliminares, mencionan por parte de la misma se discutían las bases programáticas que debían presentar como programa Comité Nacional.

Secretaría General

Cada uno de los organismos que integran la Alianza, redactaron bases para objeto de A los Comités Regionales, Provinciales y Locales.

distribuir y redactarán en su sede programa de acción de la Alianza.

Retirados españoles:

Cuando estas discusiones iban a iniciarse, el Partido Comunista presentó, ocupado en su actividad, la tarea de establecer una nueva vía de trámite señalada por la FAUCHE-GA formar a los organismos dependientes de este C.N.E., y a la militancia en general, decidimos para hacer a Alianza el más considerable que la consideración de representatividad necesaria se informara por medio del presente comunicado, del desarrollo de las conversaciones sostenidas en A.N.F.D. alrededor de la inquietud llevada al seno de dicho organismo por nacimiento de sus representaciones de dicho partido representadas por el delegado socialista, mencionadas en presentante al mismo, con relación a la propuesta de coalición con el bloque demócrata de derechas, con objeto de derribar a Franco lo antes posible por los medios propios del interior del país, en el acuerdo que los Poderes europeos de orientación bolchevique supusieron en tanto la incapacidad práctica de poder efectuar el Gobierno Giral, a pesar de la creciente fuerza al naciente Gobierno, ya le hizo una sugerencia detallada de la situación de simpatía que le dispensan los estados influenciados por la política rusa.

Ante las representaciones que ante pone LOS INTERESES DE ESPAÑA como reconocimiento puesto a discusión la proposición del Movimiento Libertario, como indicaron en nuestro caso en la reunión histórica del Gobierno Giral por parte de Estados Unidos de la Nación, informe anterior, marcó la adhesión incondicional del delegado republicano que la defendió a los representantes que actuaron en las conversaciones, y coincidió con la posición marcada por él de manera brillante ante la débil oposición del delegado socialista y la impugnación planteada al punto en que, aparte intervenciones por negado con los representantes de los sistemas del delegado comunista, éste a pesar de venir proponiendo su Partido desde las elecciones liberales, y el Movimiento libertario, apoyando este negándose, se entrecolocaba con el delegado socialista, sobre todo en las mismas convivencias mantenidas entre la Alianza.

Ante los reazonamientos de nuestro Representante, el delegado socialista dejó su actitud, así, radiante e la necesidad de negación de acuerdo con su actitud en tanto que la y se admiró a la muestra quedando simplemente en la oposición el Representante comunista, dejado de retrotraer y considerar las representaciones de los organismos de fuerza en el cual en reuniones posteriores y ante los argumentos presentados por el resto de la Delegación que era el espacio veloz más probable de su consolidación, lo hicieron por la gación en A.N.F.D., también desidió adherirse, encargándose de redactar el manifesto-llamamiento que debía hacerse público para conocimiento de las fuerzas de derechas y cuya borrador se le impugnó íntegro, por ser un manifiesto más del Partido Comunista en voz de serlo todo que llevaba bajo la Institución republicana, por lo cual entendieron que si queríamos de Alianza, encargándonos nuestro representante en ésta de redactar el que concedió por haber sido visto al problema español, se impuso en términos de coalición, bajo el cual, por medio hecho público el pasado mes de Julio y que fue suscrito por todas las representantes, que no es ciertamente, la representación al régimen futuro al Bloque de derechas.

Incluso por el delegado comunista después de haber sido conocido por los diferentes Comités Nacionales sus representantes del acuerdo se vio presentado por el P.C. y se le contestó que su nombre ningún agravamiento de quererlo cumplir era bastante más restrictivo que

Una vez lanzado a la publicidad y conocedores los sectores de derechas de su contenido,

haciéndose eco del llamamiento, mostraron deseos de entrar en conversaciones con la Alianza, designando ésta a su Secretario General, para las conversaciones preliminares, mientras por parte de la misma se discutían las bases programáticas que debían presentar como programa de la misma a las derechas.

Cada uno de los organismos que integran la Alianza, redactaron unas bases con objeto de discutirlas y refundirlas en el solo programa de acción de la Alianza.

Cuando estas discusiones iban a iniciarse, el Partido Comunista presentó, acompañado de su delegado, un nuevo Representante que declaró venir de Francia enviado por la PARTIDA para hacer a Alianza ciertas consideraciones que consideraba de imprescindible necesidad de tuviesen en cuenta.

Las consideraciones de dicho partido presentadas por el delegado especial, consistían en un reformamiento del Gobierno Giral, por estimar que no se pedían buscar soluciones al margen del mismo en el momento que los Estados europeos de orientación bolchevique estaban en reconocer el mencionado Gobierno. Se le hizo una exposición detallada de la situación de España y de lo contraproducentes que eran para los intereses de España esos reconocimientos que se le venían haciendo al Gobierno Giral por parte de Estados amigos de la U.R.S.S. debido a las reservas que motivaba en las democracias, y coincidió con la posición marcada por Alianza. A pesar de ello, solicitó entrevistarse por separado con los representantes de los diferentes Movimientos, y el Movimiento Libertario, aceptando este requerimiento, se entrevistó con el delegado aludido, quien abundó en los mismos conceptos expuestos ante la Alianza, con relación a la necesidad de reivindicar el Gobierno Giral ampliando su base con la entrada de monárquicos y cambiando las representaciones de los organismos de izquierda si creían que con el cambio veían más posibilidades de reconocimientos. Le hicimos ver la imposibilidad de conseguir que los monárquicos entraran en un Gobierno netamente Republicano y bajo la institución Republicana, como nosotros no entramos a formar parte tampoco de un Gobierno monárquico bajo la institución monárquica, por lo cual entendímos que si queríamos dar solución al problema español, se imponía un Gobierno de coalición, bajo el cual, por medio de un plebiscito, se disputarían el régimen futuro al bloque de derechas.

Nos preguntó qué opinábamos del proyecto de pacto presentado por el P.C. y le contesté que no teníamos ningún inconveniente de suscribirlo aunque era bastante más restringido que

el presentado por la C.N.T.

Al terminar la reunión, nos invitó a celebrar reuniones periódicas con el P.C. en las que trataríamos de las cuestiones vitales del momento. El C.M. respondió que las consideraba innecesarias, ya que entendía que en Alianza era donde procedía tratar todos los problemas de orden político, pero sin embargo, cuando las cuestiones fuesen de máxima urgencia y de suma necesidad, no tendría inconveniente de celebrar reuniones de impresiones con el P.C. y con quien tuviera.

Por aquellos días, y mientras en España se discutía la forma en que debíamos concertar el pacto de las derechas, el P.C., que había suscrito conjuntamente con socialistas, republicanos y libertarios el manifiesto de Alianza, y que había redactado unas bases que van adjuntas en documento aparte para vuestro conocimiento, publicaba en Francia un manifiesto pidiendo en guardia al antifascismo español y mundial, contra la maniobra, que según ellos, se estaba fraguando en España de acuerdo con la reacción, para yugular las ansias reivindicativas del pueblo.

Este manifiesto llegó a nuestro poder por conducto del Sub-Comité Nacional en Francia, entregado en mano a nuestro enlace personal para que le entregase en el C.M. Francia en la

A la siguiente reunión de la A.N.V.D., el delegado comunista que venía torpedoando la discusión del propio proyecto de su partido, presentó un proyecto de manifiesto que, según él, su Partido le había encargado lo pusiese a la consideración de Alianza. Nuestro Representante en Alianza, antes de que el representante Comunista dijese lectura al proyecto que llevaba, rogó que le permitiesen leer con anterioridad el que obraba en nuestro poder. Leído éste, manifestó que no valía la pena de mostrarse tan deferente para con Alianza si el P.C. cuando éste había permitido la publicación del que él acababa de leer, sin desautorizarlo. La justificación que dió el comunista, fué que, debido a la autoridad en la noche de que gozaban los Comités provinciales, sin duda alguno de ellos lo habría publicado, pero ni lo condonó ni mostróse disconforme con su contenido.

Conocido el manifiesto de Alianza por el Gobierno Giral, a pesar de haber manifestado el mismo Giral su seguridad de que nunca sería reconocido como Gobierno encargado de sustituir a Franco y de haber formulado las preguntas que se insertaban en nuestro informe político tendentes a la creación del Gobierno de coalición, después de reñidas discusiones en el seno de la misma y continúan la Alianza sus trabajos, después de principiar a la

no del Consejo, en los que los Ministros sin representación nacional formaron un bloque contra los que la tenían, se procedió a la publicación de una nota oficial, en la que desde el comienzo hasta el fin, se observó la desautorización que la misma representa para lo hecho por Alianza. Al mismo tiempo, delegó en una Comisión integrada por un Representante de cada organismo para que entrara al interior a fin de invitar a la Alianza, y por lo tanto a los organismos que la integran, a que reconsideraran el acuerdo expuesto en el manifiesto.

Llegados al interior, el delegado de la C.N.R. se entrevistó antes que nadie con el G.N. Confederal, comunicándole por nuestra parte que, si no la recibía era por deferencia personal, ya que considerábamos que el hecho de venir a España para influenciar sobre Alianza, a nombre del Gobierno, era tanto como desautorizar nuestra gestión, respaldada por la Comisión y aprobada por el pleno el pasado mes de Marzo.

Cuando se tuvo conocimiento de la llegada del Representante socialista y del republicano, se preguntó a los comunistas si había llegado al de ellos para recibir Alianza a la condición mentada. Como quería que, según manifestaron, no había llegado, se esperaron cuarenta y ocho horas, celebrándose la reunión sin el Representante comunista e requerimiento de la Comisión del Gobierno, por considerar ésta que tenía el tiempo justo para regresar a Francia en la fecha fijada por Giral. respondió que no podía ser más si más amplio de lo que habían sido.

Presentaron las cuestiones que por encargo del Gobierno Giral llevaban a Alianza, consistentes en que se rectificase el manifiesto prestandole una adhesión incondicional, y Alianza, sin entablar discusiones con la Comisión, respondió que ya respondería por escrito al Gobierno. El delegado republicano solicitó que si no una rectificación del manifiesto, recibiese una ratificación del apoyo al Gobierno por treinta días más, para que su Presidente pudiera trasladarse a Nueva York con el apoyo y asistencia de Alianza. Se accedió a ello, redactándose una lacónica nota en la que se decía que el Sr. Giral podía presentarse en la C.N.R. con la seguridad de verse asistido por las fuerzas del interior.

Otra de las cuestiones que trajo la Comisión, era que los diferentes organismos del interior hicieran un presupuesto de gastos mensuales para hacerlo efectivo al Gobierno. La C.N.R. manifestó que continuaría defendiéndose con las aportaciones voluntarias de sus militantes en el exterior, como lo había hecho hasta la fecha.

Una vez redactada la nota para el Gobierno, que se entregó a la Comisión, se dió por terminada la sesión con la misma y continuó la Alianza sus trabajos, después de encargarse a la

Comisión que de manera verbal comunicase al Jefe del Gobierno que Alianza se reservaba el derecho de actuar por la solución de nuestro problema desde el interior.

Fuesta nuevamente sobre el tapete la necesidad de proceder a discusión programática de las bases de pacto con los derechas, y ante la sistemática actitud del delegado comunista, los republicanos recibieron la libertad de acción, los socialistas también y nosotros, por medio de nuestro representante, hicimos lo propio.

Puestos al habla los tres Movimientos, coincidentes en la necesidad de dar solución al problema de España por los medios del interior a nuestro alcance, se acordó que los respectivos delegados en representación de los Movimientos ya citados se entrevistaran conjuntamente con los Representantes del bloque de derechas, haciéndolo así días más tarde.

Posteriormente y cuando ya había salido la Comisión integrada por el socialista, el republicano y el confederal para Francia, presentose el delegado comunista recibiendo una nueva reunión de Alianza fundimentada en que no había pedido asistir con tiempo a la reunión ya celebrada. Se accedió a esto dorso, informándole simplemente de lo tratado con los otros tres. El delegado comunista manifestó que la explicación dada no le satisfacía y que exigía más detalles. Alianza le respondió que no podía ser con él más explícita de lo que había sido por los demás delegados/respecto a lo que ya se habían susentado de España.

En vista de que no conseguía más amplia información, recibió una reunión por separado con los demás Organismos. Los republicanos accedieron en principio, los socialistas la rechazaron alegando como propias de su Movimiento, y nuestro Representante, como quiera que teníamos el informe del discurso pronunciado en París por el ex-Ministro de Agricultura Vicente Uribe en nuestro poder, llegado a nuestras manos unas horas antes por conducto de nuestro encargado personal que acababa de llegar de Francia, preguntó si Uribe tenía responsabilidad de gestión en el Partido Comunista; se respondió afirmativamente y entonces se le contestó:

"Si es así, como quiera que Uribe ha dicho en París, días pasados, que en España se está preparando una nueva traición por conducto de los hombres de la C.N.T. y del Partido Socialista, la C.N.T., mientras estas manifestaciones no sean documentadas públicamente, realizarse personalizadas, entre ellos don Vicente Uribe, Presidente de la Confederación Española, o quienes en representación de los mismos trasciendan en España y se les merezca autorización a seguir ostentando su representación al resto...

muncia a entrevistarse con el P.C. al margen de la Alianza".

La impresión y sorpresa de los comunistas no tuvo límite, ya que, sin duda alguna, ellos consideraban que no era posible que chuscasen ya esos informes en nuestro poder.

Ante las manifestaciones de nuestro representante y la perplejidad de los comunistas, el delegado socialista volvió a hacer uso de la palabra y puntuó a los comunistas, con abundancia de datos, lo irresponsable de su conducta y lo canallesco que resultaba pretender espeular políticamente en beneficio propio y ayudándose con la trágica situación de un pueblo tan humano y generoso como el español, que todo lo dió por los demás y nada exigió para sí mismo.

El silencio más absoluto por parte de los comunistas fue la respuesta a los cargos irrefutables que se les hicieron. "No nos pasase nácerse en España y se les harían orientaciones a seguir encaminadas a solucionar el problema español", decía el delegado socialista, que en nuestro mismo escrito calificó contra los comunistas, que como la burguesía, ya corre la consigna de que la C.N.T., entre los comunistas y los monárquicos ha preferido a los monárquicos para liquidar el problema de España, considerando un deber nuestro poner en guardia a nuestros Organismos, para que puedan hacer frente a estas propagandas absurdas y derrotistas que tanto perjudicarían al Movimiento y a España en general de encontrar despropósito en el sistema burgués y cuando la Confidencial recuerda que, mientras tanto, continúan las gestiones para la liquidación del problema de la militancia.

Per otra parte, sabemos que recorren el mismo procedimiento seguido por La Falange y presentan pliegos de papel en los tajes de trabajo, recibiendo la firma de los trabajadores como adhesión al Gobierno Girál. En Madrid, según manifestaciones del propio delegado comunista en Alianza, han recogido 1.200 firmas. A este respecto, llamamos la atención de nuestra militancia, ya que, de caer en manos de la policía dichas listas por cualquier eventualidad, nos expone a una gran redada policiaca, cuyos resultados sería catastróficos.

Continuadas las gestiones cerca del bloque de derechas y llegados a un acuerdo en principio, los tres organismos coincidentes en Alianza, hemos considerado conveniente desplazar una Comisión a Francia, integrada por un socialista y un confederal para celebrar entrevistas con varias personalidades, entre ellas Don Diego Martínez Barrio, Presidente de la República Española, a quienes se informará de lo que piensa hacerse en España y se les harán orientaciones a seguir encaminadas a solucionar el problema español. Al mismo tiempo se entrevistaría con nuestros respectivos Organismos en Francia y trazarán orientaciones para la propaganda oral y

escrito, con objeto de contrarrestar la insensata carrera en el terreno de la propaganda iniciada por el P.C.

Esperamos que nuestros Comités regionales, provinciales y locales, que sepan interpretar bien el presente escrito y no lo consideren un grito de guerra contra el P.C., ya que se trata simple y llanamente de un ALERTA, a pesar de que dicho Partido, con la irresponsabilidad de siempre, ya se ha colocado frente a todos y originándose en campo de la República, arremetido contra todo, sacando a colación cuantos argumentos considera factibles de despertar ese en la opinión pública.

Quedó bien sentado, contra cuantas propagandas puedan realizarse pretendiendo presentarnos como claudicantes, que estamos donde estamos y que reivindicamos para España el régimen republicano, pero no es el Gobierno Giral, puesto que está más que palpable la imposibilidad de conseguirlo por este medio. La reivindicación en la Presidencia de la misma como institución y con este objetivo y bajo la bandera republicana pensamos llevar al pueblo al plebiscito después del período de readaptación política a que formosamente tendremos que someterla.

Del resultado de las gestiones efectuadas dentro y fuera de España se informará al detalle en el momento propicio y cuando la Comisión responda de Francia, mientras tanto, podemos avanzar que el acto de acción conjunta con las fuerzas de derecha será firmado tan pronto como la Comisión se encuentre entre nosotros debido a la buena disposición de las derechas con respecto a la necesidad de liquidar al franquismo.

Mientras tanto, serenidad, sangre fría y confianza. Sabemos perfectamente lo que nos juzgamos y no daremos un solo paso que pueda perjudicar los intereses generales del Movimiento.

Con saludos Libertarios, vuestros y de la C.N.T.
Por el Comité Nacional.
El Secretario General.

Recibido en México el día 23 de Septiembre de 1945
- Sellado, firmado y rubricado. - Recibido por los diferentes Comités
Nacionales de las organizaciones de la C.N.T.